

L'Europe Cologne conviviale. colorée. connectée.

Avant-propos

La politique est constamment confrontée à de nouveaux défis. Il est nécessaire de s'attaquer aux enjeux écologiques, économiques et sociaux et de trouver des solutions qui concilient ces aspects et améliorent les conditions de vie de tous.

Avec des politiques progressistes, factuelles et transparentes, Volt représente exactement cela.

Notre objectif est d'améliorer durablement les conditions de vie de tous les habitants de Cologne – sur le plan social, économique et écologique.

UN PARTI EUROPÉEN DANS LA COMMUNAUTÉ ?

Volt est le seul parti à disposer d'une plateforme européenne unifiée. L'Europe est la communauté de nations la plus forte du monde. L'Allemagne ne peut exister sans l'Europe, et l'Europe ne peut exister sans l'Allemagne.

Même si cela n'est pas toujours immédiatement visible pour les habitants de la ville, l'UE soutient financièrement de nombreux projets, renforçant ainsi l'économie, la science et la recherche, par exemple, au bénéfice des citoyens. L'éducation et la culture peuvent être mieux connectées et les échanges encouragés au sein du quartier grâce à des programmes tels que « *Patrimoine culturel dans la politique régionale* » et « *Patrimoine culturel en action* ».

L'afflux de citoyens européens joue un rôle dans chaque commune et constitue une mission politique locale. Cologne n'est pas une île, mais une région métropolitaine qui, grâce à sa proximité avec le triangle frontalier, peut et doit exploiter activement cet avantage dans son contexte européen.

Dans le même temps, des politiques nouvelles et globales sont nécessaires à tous les niveaux, qui pensent au-delà des frontières nationales.

Notre manifeste électoral présente nos idées et réflexions pour un avenir progressiste à Cologne. Nous souhaitons que la politique ne s'accroche pas aux anciennes structures, mais qu'elle innove avec

audace. Grâce à des systèmes numériques et axés sur les citoyens, nous préparons l'administration à l'avenir afin que les préoccupations des citoyens puissent être résolues rapidement et facilement. En réévaluant systématiquement tous les postes budgétaires et en les reliant à des objectifs clairs, nous garantissons que chaque euro soit utilisé là où il est réellement nécessaire – que ce soit pour la transition de la mobilité, le logement, la coexistence sociale ou la protection du climat. (Voir chapitre 3.2 *Cologne démocratique - Une administration moderne comme prestataire de services*)

Nous sommes conscients que tous nos idéaux ne peuvent être mis en œuvre rapidement. C'est pourquoi nous réviserons régulièrement le programme, remettrons en question nos approches et discuterons de nouvelles solutions.

Chez Volt, nous défendons une politique progressiste, axée sur les solutions et fondée sur des valeurs. Pour y parvenir, nous avons besoin de solutions flexibles et d'une nouvelle forme de politique centrée sur l'humain et axée sur la cause plutôt que sur le dogme. Pour y parvenir, nous souhaitons collaborer avec toutes les forces démocratiques sur la base de la Loi fondamentale et des valeurs de l'Europe,¹ travailler ensemble de manière constructive pour nous rapprocher le plus possible de nos objectifs.

Volt est synonyme de décisions transparentes et communiquées ouvertement, et d'une politique dans laquelle les citoyens sont non seulement informés, mais aussi véritablement impliqués ! (voir chapitre 3.2 : *Cologne démocratique*)

Nous espérons vous convaincre de nos principes et de nos idées. Vous trouverez des informations plus complètes dans la [version longue de notre manifeste électoral](#). N'hésitez pas à nous contacter pour toute question ou suggestion.

¹<https://www.bpb.de/internationales/europa/europaeische-union/42851/grafik-werte-der-eu>

Cologne conviviale

1.1. Cologne, ville respectueuse du climat

Volt s'engage à soutenir l'objectif de la ville de Cologne de devenir climatiquement neutre d'ici 2035. Nous maintenons notre engagement à atteindre cet objectif aux côtés de l'ensemble de la communauté urbaine. La poursuite de cet objectif à Cologne offre également de nombreuses opportunités pour une ville moderne : davantage d'espaces verts urbains diversifiés (biodiversité) permet non seulement de capter les gaz à effet de serre nocifs, mais aussi d'améliorer la qualité de vie et de vivre grâce à un microclimat plus favorable. Les technologies respectueuses du climat offrent de nouvelles perspectives de création de valeur pour l'économie locale.

Développer les énergies renouvelables

Programmes et initiatives de financement pour promouvoir le photovoltaïque : l'approvisionnement énergétique des zones urbaines devrait être réduit à partir des combustibles fossiles et la production d'électricité locale et renouvelable devrait être augmentée. Les programmes de financement tels que « Rénovation des bâtiments – Mode de vie respectueux du climat », « Photovoltaïque – Mode de vie respectueux du climat » et « Photovoltaïque – Travail respectueux du climat », ainsi que l'Initiative « Focus sur le photovoltaïque », devraient également être révisés et simplifiés.

Créer des zones supplémentaires pour les projets d'énergie renouvelable : Par le biais de l'utilisation cohérente de tous les toits publics pour le photovoltaïque, dans la mesure du possible et de manière appropriée (par exemple selon le cadastre solaire de Rhénanie-du-Nord-Westphalie)², ouvrira efficacement de nouveaux domaines aux énergies renouvelables.

Transition thermique

Registre de chaleur : Les sources de chaleur importantes telles que la chaleur résiduelle industrielle, les gaz d'échappement ou les centres de données doivent être incluses dans le registre de chaleur afin qu'elles puissent être prises en compte dans la planification thermique municipale.

Chaleur des eaux usées : Nous souhaitons examiner de plus en plus la faisabilité de solutions innovantes telles que la chaleur des eaux usées et

les déployer dans tout le pays le plus rapidement possible en fonction de leur potentiel.

Suivi : Grâce à des objectifs intermédiaires concrets jusqu'en 2035 et à un suivi approprié, nous veillerons à ce que nous, en tant que ville de Cologne, atteignons réellement nos objectifs en matière de transition thermique.

Façonner la protection du climat socialement

Programme de financement pour la plantation d'arbres sur des propriétés privées : des pépinières sont mises à la disposition des

Meilleures pratiques en matière de chaleur résiduelle : Dresde

Grâce à la technologie de la start-up dresdoise « Cloud&Heat », la chaleur résiduelle des centres de données est utilisée pour chauffer les bâtiments. À Dresde, par exemple, la chaleur résiduelle de 20 armoires de serveurs fournit environ la moitié de la chaleur nécessaire à l'eau potable et au chauffage de 56 logements. Cette extension permet de répondre durablement et efficacement à la demande croissante de puissance de calcul.

particuliers (propriétaires). Cela permet de planter rapidement des arbres sur des terres en jachère, ce qui permet de réaliser des économies et de limiter les frais administratifs.

Promotion du bénévolat, des clubs, des parrainages et des initiatives : Nous souhaitons soutenir spécifiquement les clubs qui favorisent la biodiversité en ville (par exemple, en finançant des semences et du matériel pour la culture et l'entretien des parterres de fleurs).

Ville éponge et gestion de l'eau

Végétalisation accrue des toits et des façades des bâtiments : Nous souhaitons promouvoir la végétalisation de la ville, principalement par le biais d'incitations et de coopérations avec des entreprises de construction privées, des propriétaires fonciers et d'autres parties prenantes.

Poursuite et extension du programme « VERT à la puissance de 3 TOITS | FAÇADES | COURS » : Nous souhaitons poursuivre et renforcer le programme en subventionnant la végétalisation des toitures, des façades et des zones à desceller.

Extension des espaces verts par la plantation de zones jusqu'alors inutilisées : des zones jusqu'alors négligées pour la végétalisation – comme les toits des arrêts de bus – sont en cours d'aménagement.

² https://www.energieatlas.nrw.de/site/karte_solarkataster

Meilleures pratiques de toitures végétalisées: Utrecht, Chicago, Valladolid

Utrecht a transformé les toits de 316 arrêts de bus en espaces verts. Grâce au programme de subventions pour les toits verts, les habitants d'Utrecht peuvent bénéficier d'une aide financière pour transformer leurs toits en espaces verts.

Le conseil municipal de Chicago a adopté un plan d'action climatique prévoyant des bâtiments publics plus économes en énergie et des procédures d'autorisation accélérées pour les projets écologiques. Chicago compte désormais environ 500 toits végétalisés et plus de 500 000 mètres carrés de toitures végétalisées.

Les nuances vertes de Valladolid fournissent de l'ombre, offrent aux insectes plus d'habitat et de nourriture et améliorent le paysage urbain.

Décapage : décapier davantage les zones pavées puis les préparer avec des espaces verts.

Coopération au-delà de la gestion de l'eau : coopération entre l'urbanisme et l'aménagement du paysage, la gestion de l'eau urbaine, la planification du trafic et la protection de l'eau à Cologne et dans les communes.

Biodiversité

« Quota d'herbes aromatiques » : Nous préconisons la conversion de jusqu'à 20 % des espaces verts de la ville en prairies avec des semences régionales riches en espèces, un système de tonte qui protège les insectes et favorise les zones fleuries. Nous préconisons également la plantation d'îlots de circulation, de bordures de trottoirs et de pistes cyclables, et nous nous efforçons de privilégier les plantes favorisant les pollinisateurs et la biodiversité dans les parcs et les espaces verts.

Mise en place d'un réseau écologique : création de corridors verts reliant les espaces verts urbains. Cela comprend la protection du réseau existant de ceintures vertes intérieures et extérieures et le renforcement des liens entre les espaces verts, par exemple par l'aménagement de prairies riches en espèces le long des pistes cyclables reliant les parcs.

Gestion des déchets

Obligation de mettre à disposition des poubelles jaunes et bleues : Les poubelles jaunes, bleues et – si le projet pilote que nous avons initié est évalué positivement – brunes devraient être obligatoires pour tous les ménages.

Augmenter l'utilisation des bacs à déchets organiques : les matières naturelles précieuses peuvent être collectées et réutilisées grâce au bac brun. Nous nous engageons à développer notre projet pilote de bac à déchets organiques.

Campagnes de sensibilisation : En éduquant les gens sur l'économie circulaire en coopération avec les écoles, les initiatives et l'industrie, nous pouvons créer une compréhension plus large de l'économie circulaire.

1.2. Cologne Mobile

Nous voulons une ville de Cologne capable de transporter les gens rapidement, confortablement, de manière fiable et sûre, d'un point A à un point B, sans nuire à l'environnement ni aux autres. Malheureusement, depuis des années, la planification des déplacements privilégie la voiture. Conséquences : embouteillages, bruit et accidents font partie du quotidien des habitants de Cologne.

Infrastructures sûres et modernes pour tous les usagers de la route : Développement d'une infrastructure de transport sûre grâce à des pistes cyclables protégées, une séparation claire des modes de mobilité, des passages/arrêts/intersections sûrs (grâce à une visibilité/un éclairage améliorés aux intersections) et des systèmes de capteurs intelligents pour le contrôle de la mobilité.

Itinéraires optimisés : Volt Cologne s'engage pour une cohabitation harmonieuse entre tous les usagers de la route. Nous souhaitons fixer des priorités claires : des voies de bus dégagées permettent au KVB d'assurer des correspondances fiables et rapides, par exemple sur l'Aachener Straße. Des pistes cyclables bien aménagées, séparées des trottoirs, garantissent des déplacements en toute sécurité.

Mobilité en tant que service : les systèmes de partage sont destinés à devenir plus rapides, plus fiables et plus respectueux de l'environnement, par exemple en permettant aux vélos, aux vélos cargo et aux scooters électriques d'être déposés et rechargés dans des stations fixes.

Limitation de vitesse à 30 km/h en centre-ville : Nous nous engageons à respecter une limitation de vitesse à 30 km/h dans tout le centre-ville.

Renforcer les représentants de la circulation piétonne à Cologne et les rendre plus efficaces.

Des progrès plus rapides pour des transports respectueux de l'environnement : Certaines voies seront réservées exclusivement aux bus ou aux véhicules d'autopartage. Parallèlement, des feux

de circulation donneront la priorité aux cyclistes et aux piétons.

Tarifification de la congestion pour Cologne : La tarification de la congestion est une taxe imposée aux voitures et aux camions dans certaines zones urbaines afin de réduire le trafic, d'améliorer la qualité de l'air et de renforcer les transports publics.

Le péage sera perçu numériquement grâce à la reconnaissance des plaques d'immatriculation et sera échelonné en fonction des émissions polluantes, avec des prestations sociales pour les personnes dans le besoin.

Des quartiers animés et sans voiture

Des dimanches sans voiture et en plein air pour des quartiers agréables à vivre : À long terme, les quartiers devraient devenir aussi sans voiture que possible. Pour favoriser l'acceptation de cette idée, nous plaiderons pour des courses dominicales sans voiture dans certains quartiers au cours de la prochaine législature.

Superveedel pour Cologne : Superveedel est basé sur le concept de superbloc, dans lequel plusieurs blocs de maisons sont combinés en une seule unité dans laquelle la circulation des voitures est limitée.

Superblocs de bonnes pratiques : Barcelone

Un superbloc peut être imaginé comme une zone à faible trafic où les piétons et les cyclistes sont prioritaires. Les voitures ne sont autorisées à circuler qu'à environ 10 km/h, l'accès étant réservé principalement aux résidents et aux véhicules de livraison essentiels. Le trafic de transit contourne les superblocs par des rues à vitesse plus élevée. L'objectif n'est pas seulement de calmer la circulation, mais aussi d'améliorer l'accès à l'espace public et de redonner aux rues leur caractère d'espaces de vie et de loisirs pour les adultes et d'aires de jeux pour les enfants. De plus, les accidents de la route ³, les décès et la pollution sonore et atmosphérique doivent être considérablement réduits ⁴.

Tarifs de stationnement dynamiques et utilisation durable des places de stationnement : Les tarifs de stationnement sont calculés de manière variable en fonction de

³Par rapport à la période de référence 2018/2019, le nombre de blessés de la route en LTN 2020 a diminué de 50 %, en particulier dans la circulation piétonne :

<https://backend.repository.difu.de/server/api/core/bitstreams/92c4614c-293b-44ff-9a57-7c20ffb75c5f/content>

⁴<http://theconversation.com/superblocks-are-transforming-barcelona-they-might-work-in-australian-cities-too-123354>

facteurs tels que la taille et le poids du véhicule, son impact environnemental, l'heure de la journée et son taux d'occupation. De plus, les places de stationnement dans les centres-villes très fréquentés seront progressivement réduites et converties en espaces verts non goudronnés, pistes cyclables ou zones piétonnes.

Zones de stationnement alternatives en dehors du centre-ville : Afin de réduire la pression de stationnement dans le centre-ville de Cologne, les zones de stationnement en périphérie de la ville doivent être adaptées pour une utilisation accrue.

Bus et train comme en Suisse

De meilleures conditions de travail au KVB : Les conditions de travail des chauffeurs de KVB sont améliorées et sont guidées par les recommandations de ver.di.

Développement des lignes de bus intelligentes : Développement des lignes de bus intelligentes pour rendre les transports publics plus efficaces et attractifs. Grâce à une approche open data, les données de KVB sur la capacité et la fréquence seront analysées et des itinéraires optimisés seront développés grâce à l'intelligence artificielle.

Des données publiques pour de l'argent public : une grande partie des données de la KVB seront rendues publiques. Cela comprend des informations sur les pannes, la ponctualité, les données de localisation GPS et les statistiques sur les ascenseurs et escaliers mécaniques défectueux.

1.3. Quartiers proches de Cologne

Cologne a besoin d'une politique de construction et de logement qui garantisse un logement abordable à long terme et améliore en même temps la qualité de vie et la santé de tous les citoyens.

De nouveaux quartiers qui valorisent également la valeur écologique des espaces, des chemins et des rues accessibles à tous, un air pur et des lieux de rencontre favorisant les interactions sociales. Une ville de courtes distances et d'espaces pour tous, grâce à une conception équitable entre les sexes et les générations, et favorable à la santé.

Développement urbain durable – Une ville pour tous

Promouvoir une politique foncière active : Grâce à une stratégie à long terme d'achat de terrains à bâtir et au maintien de la propriété foncière

nette,⁵ le parc de logements municipaux et subventionnés devrait être stabilisé à long terme.

Promouvoir un développement urbain durable et socialement juste à Cologne : application cohérente des réglementations de préservation sociale dans les quartiers urbains menacés pour empêcher le déplacement par des rénovations de luxe et la spéculation.

Renforcer le droit de propriété pour des logements abordables à long terme : au lieu de vendre des terrains municipaux, Cologne devrait de plus en plus accorder des droits de propriété, en particulier aux associations de logement d'intérêt public, aux coopératives et aux institutions sociales.

Créer des infrastructures inclusives : Les arrêts de transports publics et les bâtiments publics tels que les bibliothèques, les bureaux des citoyens, les installations sportives, les infrastructures numériques et les centres culturels doivent être accessibles à tous.

Toilettes publiques : Toutes les personnes ont le même droit de participer à la vie publique – cela inclut l'accès à des toilettes propres, sûres et gratuites.

Vivre à Cologne

Création d'une coopérative municipale de logement à but non lucratif : suivant le modèle viennois, une telle coopérative créera des logements abordables.

Meilleures pratiques en matière de politique du logement : Vienne

Au lieu de simplement promouvoir le logement social, la capitale autrichienne achète et construit elle-même des biens immobiliers depuis plus de 100 ans par l'intermédiaire de sa société municipale « Wiener Wohnen » et les loue à des prix abordables.

Élargissement du modèle de terrain à bâtir coopératif : Poursuite du développement du modèle de terrain à bâtir coopératif afin de rendre obligatoire 20 % supplémentaires de logements abordables pour les projets de construction sur les terrains municipaux.

Préférence pour la distribution des terrains à bâtir pour la construction résidentielle : La société d'aménagement urbain devrait accorder à

la future coopérative municipale d'habitation un accès préférentiel au terrain.

Règles d'utilisation flexibles : Les règles d'utilisation flexibles simplifient la conversion d'espaces de bureaux en espaces résidentiels.

Des solutions de logement innovantes pour un meilleur chez-soi : nous souhaitons promouvoir des projets et des plateformes facilitant l'échange d'appartements et de propriétés. Afin de garantir la sécurité et la fluidité de ces échanges, un système de tutelle sera mis en place, soutenu et garanti par la ville.

Santé

Égalité des chances en matière de soins primaires : promotion des centres municipaux de soins primaires multiprofessionnels, développement des services de santé à bas seuil (par exemple, conseil, diagnostics de base) dans les kiosques de santé, et poursuite et développement de la carte d'assurance maladie anonyme pour les personnes non assurées.

Faire face à la consommation de substances psychoactives :

Nous nous engageons à élargir les conditions de consommation sûres, les traitements de substitution à bas seuil ⁶ – même pour les personnes sans assurance maladie – et à élargir et soutenir l'accès au conseil psychosocial dans le système d'assistance aux toxicomanes.

Introduction d'une ordonnance interdisant de fumer : dans les espaces extérieurs très fréquentés, tels que les centres-villes, les arrêts de tramway et les festivals publics, fumer et vapoter devrait être limité aux zones fumeurs désignées. Ceci s'applique au tabac, au cannabis et aux e-liquides.

Cologne, ville modèle pour le cannabis : la création d'un approvisionnement légal suffisant vise à protéger la santé des consommateurs et à renforcer leurs droits, ainsi qu'à déplacer le commerce illégal.

Prévention et services de santé pour les groupes défavorisés : Des examens médicaux préventifs à bas seuil (par exemple des journées de prévention dans les mairies de district) ou des programmes d'adhésion gratuite à des clubs pour les familles à faible revenu créent des services de santé équitables.

⁵Le patrimoine foncier net d'une municipalité correspond à la superficie totale des propriétés municipales moins les terres louées, vendues ou autrement immobilisées.

⁶La thérapie de substitution est le traitement médical des personnes dépendantes aux opioïdes. Le traitement repose sur des médicaments prescrits conformément à la loi et aux recommandations (substitués), comme la méthadone.

Infrastructures de soins : Il convient de renforcer les infrastructures de soins en consolidant les modèles de soins ambulatoires, notamment les soins à domicile, en promouvant les services de soins ambulatoires et en finançant des programmes d'investissement dans la réduction des obstacles. Les soins de proximité devraient être mis en place comme modèle de soins à Cologne.

Développement urbain favorable à la santé : Développer les infrastructures vertes pour améliorer la qualité de l'air et réduire les particules fines, créer des zones résidentielles silencieuses et à faibles émissions, et multiplier les parcs publics et les espaces de loisirs. Les sentiers piétonniers et cyclables contribuent également à la santé des quartiers.

Meilleures pratiques : ville de 20 minutes : Melbourne

La ville de Melbourne promeut un développement urbain durable et favorable à la santé grâce au concept de « Ville en 20 minutes ». L'idée principale est que tous les besoins quotidiens soient accessibles à pied (environ 20 minutes). Cela favorise un paysage urbain silencieux, peu polluant et propice aux piétons.

Cologne colorée

2.1. Cologne sociale

L'un des principes fondamentaux de l'Union européenne est la conviction que tous les individus ont droit à l'égalité des droits et des chances et que les droits humains doivent être respectés. À une époque où les droits humains fondamentaux sont menacés dans le monde entier, il est d'autant plus important de placer l'humanité et la solidarité au cœur de l'action politique.

La vaste société civile est soutenue par l'engagement bénévole important des citoyens de Cologne. En cette période où la paix sociale et notre démocratie sont menacées, le renforcement de la société civile est essentiel pour une ⁷société inclusive, active, engagée et résiliente ⁸.

Célébrer la diversité

Formation obligatoire contre la discrimination pour les employés de la ville.

⁷<https://www.bmfsfi.de/bmfsfi/aktuelles/alle-meldungen/zivilgesellschaft-staerken-und-langfristig-foerdern-225638>
⁸https://www.deutsche-stiftung-engagement-und-ehrenamt.de/wp-content/uploads/2024/03/240227_FW_Ergebnisbereich_bpo-Organisationale-Resilienz.pdf

Soutien aux réfugiés et aux demandeurs d'asile : renforcer financièrement l'aide volontaire aux réfugiés et garantir et étendre les services de conseil.

S'opposer résolument à l'antisémitisme : Développer l'offre existante du Centre de documentation de la Nouvelle-Écosse et mettre en œuvre des stratégies fédérales et étatiques de lutte contre l'antisémitisme. Développer et professionnaliser davantage les mesures prises par la ville et ses entreprises affiliées, et renforcer des mesures concrètes telles que le programme « Rencontrez un Juif ».

Renforcer la société civile

Renforcement du volontariat : Les offres de la carte de bénévole, de la carte Juleica (carte de responsable de jeunesse) seront élargies et le Forum des entreprises ⁹engagées sera davantage établi à Cologne.

Renforcer les auto-organisations et les projets communautaires des migrants : Promotion ciblée des initiatives, soutien financier, espaces de réseautage et opportunités de participation aux processus décisionnels locaux.

Égalité des sexes

L'égalité des sexes comme principe directeur : l'intégration de la dimension de genre et la ¹⁰mise en œuvre intégrale des mesures de la Convention d'Istanbul visant à prévenir la violence à l'égard des femmes.

Prévention par l'éducation et la sensibilisation : la prévention de la violence passe par des programmes éducatifs ciblés, des ateliers et des campagnes dans les écoles, les structures d'accueil pour jeunes et au sein de l'administration. De même, la formation continue sur la diversité de genre et de sexualité et la sensibilisation aux réalités queer au sein de l'administration, des services de protection de l'enfance et d'autres institutions publiques devraient constituer un élément essentiel de l'éducation et de la prévention.

Justice reproductive : Outre l'accès sûr à l'avortement et aux soins médicaux, cela inclut également l'accès à la contraception. Pour garantir à tous l'accès à une contraception sûre ¹¹, les bénéficiaires de la sécurité sociale devraient être remboursés de leurs frais de contraception.

⁹ <https://www.stadt-koeln.de/artikel/72441/index.html>

¹⁰ Voir l'explication de l'intégration de la dimension de genre : [Intégration de la dimension de genre](#)

¹¹ <https://www.sexualaufklaerung.de/ausgabe-anzeigen/geringes-einkommen-sozialeleistungsbezug-und-verhuetung-1/>

égalité des chances

Cologne Pass 2.0 : Le Cologne Pass sera étendu pour inclure des activités éducatives extrascolaires (culturelles), la location d'instruments de musique, des réductions accrues dans les studios d'apprentissage et les cours particuliers, ainsi que des subventions pour les adhésions à des clubs. Afin d'éviter toute stigmatisation, et notamment celle des enfants, le Cologne Pass sera également disponible sous forme d'application ou de carte de débit ; cette carte pourrait alors servir à financer le budget de l'éducation.

Housing First : en plus de l'expansion du Housing First selon le modèle américain, ¹²il faudrait également étendre le Housing First selon le modèle nordique.

Meilleures pratiques en matière de logement d'abord : Finlande

Le concept finlandais vise à fournir un logement sans condition à chaque sans-abri finlandais, si possible. Depuis l'introduction du « Logement d'abord », la Finlande a réduit de plus de moitié le nombre de sans-abri, passant de 8 260 (en 2008) à 3 686 en 2022 ¹³.

Lieux de rencontre : Outre ces tiers-lieux, il est nécessaire d'aménager des espaces pour les associations, les activités de loisirs, les groupes d'entraide et autres lieux de rencontre. Les maisons de quartier et les centres interculturels en sont des exemples. Nous nous engageons à les entretenir et à les développer.

Renforcer la participation

Un langage simple, des chemins simples : qu'il s'agisse de centres clients inclusifs, de formulaires faciles à comprendre, de traductions en langue des signes ou d'instructions claires pour les personnes malvoyantes : les services à bas seuil profitent à tous les habitants de Cologne.

Faciliter l'accès à la langue et à l'éducation : cours d'allemand gratuits et flexibles avec garde d'enfants ainsi que des opportunités éducatives ciblées pour faciliter l'accès au marché du travail et la participation sociale des migrants et des réfugiés.

Produits menstruels gratuits dans les établissements publics selon le modèle écossais

¹² Les sociétés de logement louent des appartements directement aux personnes auparavant sans abri et les associations proposent une aide à l'intégration dans les systèmes sociaux et de santé.

¹³

<https://www.tagesschau.de/ausland/europa/finland-obdachlosi-keit-gevwitz-101.html>

: En s'appuyant sur notre projet pilote dans les centres communautaires, le projet sera étendu aux écoles, universités, bâtiments publics et institutions sociales pour lutter contre la précarité menstruelle et garantir la participation de tous.

Meilleures pratiques : produits menstruels gratuits et déstigmatisation : Écosse

Depuis l'entrée en vigueur de la loi de 2022 sur la fourniture gratuite de produits menstruels, chaque Écossais a le droit d'accéder gratuitement aux tampons et aux serviettes hygiéniques. Ces produits sont disponibles gratuitement dans les établissements publics tels que les écoles, les universités et les mairies. L'objectif est de lutter contre la précarité menstruelle et de lever le tabou qui entoure les menstruations. La population écossaise a accueilli cette loi avec une grande satisfaction.

2.2. Cologne, ville familiale et jeune

Volt Cologne s'engage à garantir que des modèles familiaux différents, alternatifs et diversifiés soient normalisés et bénéficient d'un statut juridique et social égal (par exemple, les familles monoparentales, les familles d'accueil, les familles multiparentales/patchwork et les familles queer).

Afin de permettre à tous les enfants et à tous les jeunes de participer à la vie sociale, indépendamment des moyens financiers de leurs parents ou tuteurs, les enfants issus de familles financièrement défavorisées doivent bénéficier d'un soutien particulier, par exemple en ce qui concerne la participation à des clubs et associations.

Afin de mieux protéger les enfants et les jeunes contre les violences sexuelles, les normes de qualité des programmes de prévention commerciaux et gouvernementaux doivent être régulièrement revues et renforcées. La sensibilisation aux signes et au traitement des violences sexuelles est nécessaire dans les programmes de formation professionnelle destinés aux enfants et aux jeunes (notamment les travailleurs sociaux, les enseignants en maternelle et les enseignants).

Une politique éducative équitable est la clé d'une société où tous les enfants ont la possibilité de réaliser leurs rêves et de participer activement à notre avenir. L'équité éducative est non seulement une obligation sociale, mais aussi économique et démocratique, et elle doit être placée au cœur de nos politiques.

structures municipales d'accueil parents-enfants

Sensibilisation politique et sociale : L'aide à la jeunesse doit être reconnue comme une priorité sociale. Nous souhaitons une priorisation politique claire qui garantisse que l'aide à la jeunesse demeure un soutien indispensable à long terme.

Accompagnement préventif et familial : Renforcer les réseaux à vocation sociale : chaque quartier devrait disposer d'un point de contact central coordonnant la coopération entre les services de protection de l'enfance, les crèches, les écoles, les services sociaux et les prestataires indépendants. Les échanges entre les acteurs concernés permettent d'identifier les besoins en amont et de coordonner les mesures.

Établir des centres familiaux dans chaque district.

Plus de personnel professionnel dans les crèches et les écoles : les professionnels de l'éducation, les travailleurs sociaux scolaires et les psychologues doivent être assurés à long terme et recevoir un meilleur soutien financier.

Intensifier le travail social de proximité : Mobile Les travailleurs sociaux peuvent être régulièrement présents dans les garderies, les écoles et les maisons de jeunes pour offrir un soutien précoce.

Promouvoir la coopération entre les institutions existantes :

Éducation de la petite enfance

Concepts innovants pour un nombre suffisant de places en crèche : L'introduction de méthodes de construction modulaire, comme le modèle berlinois MoKiB, permet la construction rapide de crèches supplémentaires et crée des capacités de travail nécessaires. Une étroite collaboration entre l'administration municipale, les prestataires et un groupe de travail spécialisé permet de prioriser les cas urgents et de les résoudre plus efficacement. Nous soutenons également spécifiquement les programmes d'insertion professionnelle à temps partiel pour devenir des professionnels de l'éducation qualifiés afin de lutter durablement contre la pénurie de main-d'œuvre qualifiée.

Promotion de concepts de garderie innovants (par exemple, les garderies familiales) : L'accent est mis sur l'augmentation urgente des capacités d'accueil pour répondre à la demande croissante de services de garde. Parallèlement, la crise climatique exige une protection accrue des espaces verts urbains. Volt Cologne s'engage à développer des concepts de garderie innovants,

tels que les garderies familiales. En exploitant les jardins familiaux existants, Volt Cologne allie qualité éducative et protection de l'environnement et du climat.

Accès aux opportunités : Afin d'offrir aux enfants et aux jeunes un accompagnement accessible en dehors de l'école, nous souhaitons apporter un soutien ciblé aux acteurs locaux, notamment aux maisons de jeunes, lieux de rencontre et de convivialité. Ces structures devraient devenir des points de rencontre privilégiés où enfants et jeunes peuvent se rencontrer, apprendre ensemble et occuper pleinement leur temps libre.

Exigence d'un accès équitable aux écoles ouvertes à la journée (EEJ) : tous les enfants doivent bénéficier des mêmes chances de terminer leurs devoirs avec un soutien et de maintenir des contacts sociaux. L'attribution des places doit bénéficier à tous les enfants.

Un environnement scolaire numérique sain : la santé mentale doit être protégée. Promouvoir des écoles sans smartphone pour renforcer la concentration, les interactions sociales et la stabilité mentale au quotidien. Cela nécessite un développement complet du soutien psychosocial dans les écoles afin d'aider les enfants et les jeunes à gérer le stress numérique, les difficultés sociales et la détresse psychologique dès leur plus jeune âge.

Renforcer les ressources pour le travail des hommes .

Éducation et sciences : éducation durable et recherche numérique

Apprentissage et enseignement numériques : Outre une infrastructure numérique moderne, la promotion ciblée de l'éducation aux médias dans tous les établissements d'enseignement est essentielle. Nous nous engageons à proposer une formation complète en didactique numérique afin d'aider les (futurs) enseignants à intégrer efficacement les technologies numériques et les supports pédagogiques dans leur enseignement.

Plan directeur numérique pour l'éducation et l'intégration des technologies d'apprentissage innovantes : Élaboration d'un plan global pour l'intégration des plateformes d'apprentissage, des logiciels d'apprentissage et des technologies innovantes (par exemple la réalité virtuelle) dans l'éducation quotidienne.

2.3 Eau de Cologne active

Dans une ville conviviale, un paysage culturel diversifié, le sport et l'exercice sont essentiels au bien-être, à l'éducation et à la cohésion sociale.

Le sport et la culture rassemblent les gens, élargissent nos perspectives au-delà des frontières nationales et créent une plus grande conscience de ce que nous pouvons accomplir ensemble.

Une Cologne active se caractérise également par le fait que les offres sont conçues de manière à être accessibles, à s'adresser à différents groupes cibles et à être réparties équitablement dans la ville.

Une vie culturelle diversifiée pour le cosmopolitisme

Rendre la culture à l'épreuve des crises : développer une stratégie de financement à long terme qui tienne compte à parts égales de la scène indépendante et des institutions

Ancrer la culture comme une tâche obligatoire dans l'image de soi de la commune – avec un financement fiable même en temps de crise.

Espace pour la culture – juste, diversifié, abordable : ouvrir temporairement des locaux vacants à des fins culturelles – de manière non bureaucratique et flexible.

Cologne doit disposer d'un dépôt central afin que l'espace puisse être utilisé pour des expositions ailleurs et que les coûts de stockage puissent être réduits.

Politique culturelle durable – écologique, sociale, innovante : Création d'un centre de conseil municipal, « Green Culture Cologne », pour soutenir les institutions culturelles, les festivals et les artistes individuels dans leur transformation écologique.

Le carrousel de matériaux établi ¹⁴ dans le Plan de développement culturel sera pérennisé. La réutilisation des matériaux dans les opérations culturelles devrait être encouragée afin de réduire les coûts et de préserver les ressources.

La culture pour tous – permettre la participation, briser les barrières : promouvoir systématiquement la participation culturelle des enfants et des jeunes – par exemple par le biais d'un « Conseil culturel des moins de 25 ans » et de nouveaux formats de participation spécifiquement destinés aux jeunes.

Protéger la vie nocturne et la culture des clubs : reconnaître les clubs comme des lieux culturels et les traiter en conséquence dans les plans de développement, les procédures d'autorisation et les concepts de sécurité.

Création d'un fonds de protection contre le bruit sur le modèle berlinois, subventionnant des mesures structurelles pour lutter contre les conflits liés au bruit.

Façonner la mémoire – diversifiée, locale, tournée vers l'avenir : la culture publique de la mémoire devrait devenir plus diversifiée – à travers de nouveaux noms, monuments et formats éducatifs qui rendent visibles les perspectives marginalisées.

En outre, le passé colonial de Cologne sera systématiquement abordé – avec la participation d'initiatives de la société civile et de communautés de migrants.

La numérisation comme espace d'accès et d'expérimentation : prise en compte et promotion active des innovations numériques dans le financement culturel – par exemple, formats interactifs, outils participatifs ou applications de réalité virtuelle

Co-création au lieu d'administration – politique culturelle en dialogue : des plateformes interdisciplinaires entre l'art, la science, l'économie et la technologie sont promues – en particulier dans le domaine de la technologie créative.

Penser européen – agir local : la participation active de Cologne aux programmes de l'UE tels que « Europe créative » et le soutien aux acteurs culturels dans leurs processus de candidature.

Sports et exercice

Connecter les écoles et les clubs : Au cours de la dernière législature, nous avons lancé le projet pilote « Modèles sportifs ». Nous entendons poursuivre cette démarche. À cette fin, nous comptons continuer à rapprocher les écoles et les clubs de Cologne en collaboration avec les organisations sportives. Grâce à cette collaboration, les programmes sportifs pourront être directement intégrés au quotidien scolaire. Ce projet sera également mis en œuvre dans les clubs sportifs grâce à la garde d'enfants.

Sécurité de la natation : En introduisant des cours de certification d'instructeur dans les écoles, nous augmentons le nombre de cours de natation possibles et par conséquent la sécurité de la natation des enfants.

Promouvoir la santé et l'activité physique : Des programmes gratuits de sport et d'activité

¹⁴ [Le mien, le tien, le nôtre - Carrousel matériel de la culture de Cologne](#) - KEP

physique (tels que « Kölle aktiv ! ») devraient continuer à être organisés pour rendre le sport et ses bienfaits accessibles à tous.

Parc sportif inclusif : Avec le projet phare Parc sportif inclusif, nous souhaitons créer une installation sportive diversifiée.

Prévention de la violence par le travail social lors des activités sportives.

Promouvoir la culture sportive urbaine : Nous souhaitons continuer à promouvoir les sports urbains tels que le skateboard, le parkour, le bloc et le cyclisme urbain à Cologne.

Meilleures pratiques en matière de culture sportive urbaine : Cologne

Au Sportpionierpark, divers sports peuvent être pratiqués en plein air. Vous pourrez y louer tout le matériel nécessaire, comme des raquettes de ping-pong.¹⁵

eSports

Cologne, pionnière de l'avenir numérique

Nous souhaitons faire de l'eSport un lieu de rencontre social hors ligne, rassemblant des personnes de tous âges et de tous horizons. Cela nécessite des investissements ciblés dans les infrastructures : électricité, internet stable, tables et chaises, autant de bases pour l'interaction et l'engagement partagé. En collaboration avec les services d'aide sociale à l'enfance et les clubs sportifs, nous souhaitons créer des espaces où le jeu vidéo est un vecteur de communication, favorisant les contacts sociaux et abordant des sujets de prévention comme les addictions.

L'eSport peut enrichir les clubs sportifs en leur apportant des compétences numériques tout en proposant des activités sportives. Cette symbiose favorise non seulement le sport en club, mais inscrit également l'eSport dans un programme éducatif numérique global. Volt vise à consolider le rôle de pionnier de Cologne dans l'eSport et, ainsi, à promouvoir l'industrie du jeu vidéo comme moteur économique en Europe. Quiconque souhaite façonner la transformation numérique doit créer des fondations culturelles et sportives qui attirent, connectent et inspirent le public.

Cologne connectée

¹⁵ <https://www.stadt-koeln.de/artikel/73926/index.html>

3.1 Cologne numérique

Ville intelligente : administration numérique et participation citoyenne

Nous souhaitons faire de Cologne une ville numérique, centrée sur le citoyen, connectée et pérenne. Les technologies numériques doivent simplifier le quotidien, rendre les services administratifs accessibles et favoriser l'innovation. Une ville intelligente est transparente, efficace et accessible depuis n'importe quel endroit. L'administration numérique doit être conviviale et accessible, alléger la bureaucratie et préserver les ressources, et être systématiquement conçue du point de vue des citoyens, et non de l'administration.

Les processus numériques renforcent également la participation : accessibles, axés sur le dialogue et adaptés au quotidien, ils permettent de répondre aux changements démographiques et à la pénurie de main-d'œuvre qualifiée grâce à des structures numériques modernes.

Dans le même temps, nous rejetons la coercition numérique : chacun doit conserver un accès analogique aux services municipaux.

Numérisation

Services numériques aux citoyens : Notre objectif est une administration entièrement numérisée, sans papier, transparente et accessible 24 heures sur 24.

Nous nous engageons à mettre en place des procédures uniformes et sécurisées, notamment la fonction d'identification en ligne comme point d'accès centralisé aux services municipaux, comme le prévoit la loi portant modification de l'OZG. Parallèlement, nous étudions comment les personnes sans pièce d'identité peuvent également bénéficier des services numériques.

Procédure d'identification vidéo des meilleures pratiques : Wiesbaden

Les habitants de la ville de Wiesbaden peuvent enregistrer leur nouvelle adresse depuis leur domicile grâce à l'identification vidéo. Un appel vidéo vérifie l'identité de la personne qui déménage et un certificat avec signature électronique est créé. Cela favorise une administration en ligne conviviale, fait gagner du temps aux citoyens et allège considérablement la charge administrative.¹⁶

¹⁶ <https://www.kommune21.de/k21-meldungen/videoident-stoess-auf-positives-echo/>

Données ouvertes et transparence : Les données et informations de la ville devraient être davantage accessibles au public. Cologne devrait signer la Charte des données ouvertes et développer systématiquement les plateformes existantes, telles que offenedaten-koeln.de et l'écosystème de données urbaines de Cologne (KUDOS). Nous créerons ainsi les bases d'une innovation fondée sur les données, tant dans l'administration, la société urbaine que dans l'économie.

Gestion stratégique de la numérisation : La responsabilité centrale de la numérisation au sein de l'administration doit être complétée par un bureau d'innovation renforcé et un conseil numérique doté de personnel externe, basé sur le modèle d'Augsbourg.

Parallèlement, des formations ciblées pour le personnel administratif ainsi que des conférences numériques et des réunions de réseautage régulières sont nécessaires pour partager les connaissances, rendre les succès visibles et renforcer la culture numérique dans l'administration.

La numérisation comme question transversale

Volt considère systématiquement la numérisation comme un thème transversal, présentant ainsi des mesures de numérisation tout au long du programme. Puisque nous avons limité ce chapitre aux villes intelligentes et à la numérisation de l'administration publique, des références à des mesures supplémentaires figurent dans la version longue du programme électoral, au point 3.1. Cologne numérique – Volt Allemagne (par exemple, travail social de proximité, éducation et sciences, développement urbain favorable à la santé). Nous listons également ci-dessous quelques mesures relevant de différents domaines thématiques :

Gestion du stationnement : Horodateurs numériques et contrôle automatisé : tous les horodateurs seront remplacés par des systèmes numériques nécessitant la saisie des plaques d'immatriculation. La durée de stationnement peut être prolongée de manière flexible via une application ou sur le terminal. Parallèlement, des systèmes de caméras installés aux points de contrôle fixes ou sur des véhicules mobiles permettent une surveillance automatisée pour détecter et sanctionner immédiatement les véhicules en stationnement illégal.

Améliorer les soins grâce à : la promotion des innovations numériques telles que la télémédecine et les systèmes intelligents d'assistance aux soins pour combler les lacunes en matière de soins ;

¹⁷l'utilisation d'appareils médicaux mobiles et d'un personnel spécialisé flexible pour les visites à distance, par exemple dans les maisons de retraite ; et la mise en œuvre de systèmes d'IA pour faciliter la documentation.

Planification basée sur les données pour un nombre suffisant de places en crèche : des solutions modernes et basées sur les données pour mieux répondre à la demande croissante de places en crèche dans notre ville. L'analyse des taux de natalité et des données d'enregistrement nous permet d'établir des prévisions précoces permettant une planification prospective.

Environnement d'apprentissage du futur : L'enseignement auto-organisé et basé sur les forces nécessite également des espaces d'apprentissage modernes tels que des outils numériques : les écoles doivent être équipées de technologies modernes pour promouvoir l'apprentissage numérique et interactif.

Environnement scolaire numérique sain : Promouvoir des écoles sans smartphone pour renforcer la concentration, l'interaction sociale et la stabilité mentale au quotidien. Cela nécessite un développement complet du soutien psychosocial dans les écoles afin d'aider les enfants et les jeunes à gérer le stress numérique, les difficultés sociales et la détresse psychologique dès leur plus jeune âge.

Aménagement du territoire : Les entreprises ont besoin d'espace, et celui-ci est rare à Cologne. Il est donc d'autant plus important de préserver les espaces commerciaux existants et de développer intelligemment de nouveaux secteurs. La diversité de notre économie locale, des petits commerces aux start-ups numériques, ne doit pas être compromise par le manque d'espace.

Meilleures pratiques d'utilisation des terres : Vienne

À Vienne, les toitures inutilisées sont systématiquement aménagées pour le photovoltaïque et la végétalisation grâce au programme « We Renovate Vienna ». Parallèlement, les besoins en espaces commerciaux sont satisfaits grâce à des cadastres numériques et à des plans de développement à long terme.

¹⁷ Le personnel médical peut effectuer des visites standard (par exemple dans les maisons de retraite) et des prestations de soins (échographie, ECG, etc.) à distance à l'aide d'appareils médicaux audiovisuels et de personnel spécialisé sur place.

3.2 Cologne démocratique

Participation

De plus en plus de citoyens se sentent insuffisamment représentés en politique. Parallèlement^{18, 19} une démocratie dynamique repose sur l'engagement de tous et un dialogue sur un pied d'égalité. La participation politique renforce la cohésion sociale et favorise la confiance dans les institutions publiques.

Création d'un Conseil citoyen permanent : ce conseil réunit un échantillon représentatif des citoyens de la ville et délibère sur un sujet préalablement proposé par ceux-ci. Les recommandations élaborées par le Conseil citoyen sont soumises au Conseil municipal, qui les intègre dans ses travaux.

Conseil citoyen et budget : bonnes pratiques à Varsovie et Aix-la-Chapelle

Le budget participatif à Varsovie est un processus démocratique par lequel les habitants de Varsovie peuvent décider directement de l'utilisation d'une partie du budget de la ville. Tous les habitants peuvent soumettre des propositions de projets par voie numérique et participer au vote²⁰.

Aix-la-Chapelle a été la première ville d'Allemagne à créer un Conseil citoyen permanent. Les citoyens se réunissent trois fois par an pour discuter des questions préalablement proposées par leurs concitoyens²¹.

Nous plaçons pour une combinaison : un conseil citoyen permanent doté de son propre budget.

Une véritable participation des enfants et des jeunes

Représentation des jeunes dans les comités : Deux jeunes sont envoyés dans les comités pour apporter le point de vue des jeunes de Cologne.

Parlement des enfants et des jeunes : Les enfants et les jeunes se réunissent régulièrement pour discuter de leurs préoccupations et prendre des décisions. Ces décisions sont soumises au conseil municipal, qui s'engage à les examiner lors

¹⁸<https://www.zdf.de/nachrichten/politik/deutschland/studie-uni-versitaet-bielefeld-kinder-juendliche-politik-100.html>

¹⁹<https://www1.wdr.de/nachrichten/vertrauen-buerger-politiker-wdr-umfrage-100.html>

²⁰ <https://um.warszawa.pl/waw/bo>,
<https://oidp.net/en/practice.php?id=1312>,
https://www.bosch-stiftung.de/sites/default/files/documents/2024-06/Laend_erexpertise-Polen.pdf

²¹ <https://buergerinnenrat.aachen.de/>

de ses réunions et décisions et à motiver ses refus.

Compensation financière pour les représentants des élèves du district afin de rendre la participation possible et de la renforcer pour tous, quelle que soit la situation économique de leurs parents.

Inclusion et participation (numérique)

Offres numériques accessibles : nous fournissons veiller à ce que tous les services numériques de la ville soient accessibles et inclusifs.

Soutien ciblé aux personnes âgées et aux groupes défavorisés : Nous proposons des programmes de formation spéciaux pour les personnes âgées et les citoyens socialement défavorisés afin de renforcer leurs compétences numériques.

Multilinguisme et langage simple : L'information est fournie en plusieurs langues et dans un langage simple afin que tous les citoyens puissent obtenir des informations.

L'administration moderne en tant que prestataire de services

Une bureaucratie intelligente et axée sur les personnes : les guichets uniques garantissent une administration simple et flexible qui se concentre sur les besoins des personnes.

Budgétisation à base zéro : Dabei werden öffentliche Ausgaben nicht automatisch fortgeschrieben, sondern von Grund auf neu bewertet. Jeder Posten im Haushalt muss regelmäßig begründet und auf seine Notwendigkeit hin überprüft werden.

Budget axé sur l'impact : Les ressources budgétaires sont liées à des objectifs concrets qui sont évalués annuellement.

Apprentissage automatique (IA) : Nous élaborons des lignes directrices claires pour l'administration municipale afin de garantir une utilisation éthique et responsable de l'intelligence artificielle (IA) et de l'apprentissage automatique (ML).

Indicateur de bien commun pour les décisions politiques : Outre les impacts financiers et écologiques des décisions, les impacts sociaux et économiques seront également présentés à l'avenir.

Cologne, ville européenne

Accéder systématiquement aux financements de l'UE : Afin de bénéficier davantage des offres en tant que municipalité, les demandes doivent être faites conjointement avec d'autres villes de l'UE.

Rendre l'Europe et l'UE tangibles : Nous souhaitons lancer « Europe May ». À cette occasion, nous souhaitons rendre l'Europe et l'UE visibles et tangibles au sein de la communauté grâce à diverses activités. Par exemple, les citoyens peuvent monter gratuitement sur la grande roue « Europa Wheel » pendant une journée entière. Chaque nacelle accueille un responsable politique ou un employé administratif qui dialoguera ensuite avec les citoyens.

Éducation et échanges : Nous souhaitons œuvrer pour promouvoir plus fortement le programme Erasmus+, que ce soit auprès des élèves, des étudiants, des stagiaires, du personnel enseignant ou du personnel administratif.

Mise en réseau : La ville de Cologne va rejoindre le Green City Accord, un mouvement de maires européens engagés dans la protection de l'environnement et le développement de villes plus propres, plus saines et plus économes en ressources.

Coopération internationale : Un vivier municipal d'experts seniors pour la coopération internationale et un bureau de coordination seront créés. Ce vivier vise à attirer des experts approchant la retraite ou en semi-retraite pour des missions bénévoles.

Développer les partenariats municipaux et accroître leur visibilité auprès des habitants de Cologne : nous souhaitons faire connaître les partenariats municipaux par le biais d'événements et d'une plus grande représentation dans la vie municipale de Cologne, notamment dans les écoles. Outre les partenariats établis, nous privilégions également la collaboration par projet sur des thématiques spécifiques, où nous pouvons apprendre des autres municipalités du monde entier, ou elles peuvent apprendre de nous, sans passer par la procédure complexe d'établissement d'un partenariat officiel.

3.3 Eau de Cologne innovante

Réduire la bureaucratie grâce à la numérisation

Mise en place d'un fonds de numérisation municipal qui facilite l'accès aux outils numériques, aux machines et à la formation pour les petites entreprises jusqu'à 50 salariés.

Conservation du territoire et développement urbain intelligent

Volt Cologne s'oppose clairement à la conversion de terrains commerciaux en zones purement résidentielles ou à usage mixte, à moins que des solutions de remplacement équivalentes ne soient créées. Parallèlement, nous voyons un grand potentiel de réaffectation créative : les toits de

parkings sous-utilisés, par exemple, offrent des espaces pour des parcs solaires, des espaces verts, des usages culturels temporaires ou des activités récréatives telles que des skateparks et des bars sur les toits. La réaffectation commerciale devrait également être possible, les exploitants recevant une juste part des revenus.

Envisager l'adaptation des infrastructures d'un point de vue économique

Des places de stationnement commerciales doivent être intégrées à tout aménagement de quartier. De plus, les axes de circulation et les zones environnementales doivent être planifiés en tenant compte des réalités logistiques des petites et moyennes entreprises.

Pour une distribution durable des biens et des services, nous souhaitons promouvoir l'expansion des micro-hubs.

Meilleures pratiques en matière de micro-pôles : Rotterdam

À Rotterdam, des micro-hubs ont été mis en place pour organiser la distribution de marchandises en centre-ville par vélos cargos et camionnettes électriques. Parallèlement, des zones de chargement et de livraison sont obligatoires pour les nouveaux projets de quartier.

L'artisanat et la formation comme piliers de l'économie de Cologne

Nos écoles professionnelles ont besoin de rénovations régulières, d'infrastructures numériques stables et d'ateliers modernes. Nous nous engageons également à mettre en place une stratégie de logement ciblée et à soutenir financièrement les frais de permis de conduire des stagiaires.

Meilleures pratiques en matière de logement pour les stagiaires : Munich

La ville de Munich, en collaboration avec les chambres de commerce et d'industrie, gère le projet modèle « Azubiwerk », qui crée des logements abordables pour les stagiaires, y compris des salles communes et un soutien socio-éducatif.

Welcome Desk – faciliter l'arrivée

Volt Cologne reste déterminé à mettre en place un Welcome Desk central, à la fois numérique et physique.

Bureau d'accueil des meilleures pratiques : Francfort-sur-le-Main

Le « Expat Welcome Desk » de Francfort-sur-le-Main offre aux professionnels internationaux un accompagnement complet dès leur arrivée, comprenant des conseils multilingues, une assistance pour les démarches administratives et une plateforme en ligne centrale.

Rendre la durabilité économiquement viable

Promouvoir les coopératives énergétiques locales – en particulier dans les districts comme Porz ou Chorweiler, où il existe un potentiel en matière d'énergies renouvelables comme le photovoltaïque.

Deux nouveaux quartiers urbains seront construits de manière totalement neutre sur le plan climatique dès leur origine. De plus, les toitures inutilisées, comme celles des écoles ou des parkings, seront systématiquement aménagées pour la production d'énergie solaire.

Soutenir les start-ups et les industries modernes

Développement des centres de startups offrant aux jeunes entreprises un accès à des conseils, des formations, un réseautage avec des investisseurs et des opportunités d'entrée sur le marché. Une possibilité serait de créer un fonds municipal pour les startups, grâce auquel les fondateurs pourraient bénéficier de prêts à faible taux d'intérêt, sous réserve de conditions claires, comme un engagement de remboursement ou une durée minimale à Cologne.

Meilleures pratiques de création d'entreprise: Berlin

À Berlin, les « unités de démarrage » de l'agence de développement économique soutiennent spécifiquement les fondateurs – avec des interlocuteurs centraux, des processus de conseil structurés et un accès aux réseaux ainsi qu'à des programmes de financement spécifiques à l'industrie.

Assurer et développer la diversité économique

Une diversification prospective de la structure économique nécessite une analyse complète de la localisation afin d'identifier les secteurs qui peuvent créer des emplois stables, durables et bien rémunérés à long terme.

Un catalogue de mesures urbaines sera ensuite élaboré, allant des incitations fiscales et des améliorations des infrastructures au soutien ciblé aux jeunes talents.

Meilleures pratiques d'économie diversifiée : Leipzig

À Leipzig, le programme « Leipzig Cluster Strategy » œuvre activement à la diversification de la structure économique. Les secteurs d'avenir, tels que la bioéconomie et la logistique intelligente, sont systématiquement promus et commercialisés à l'international.

Le futur marché de gros de Cologne – pour la diversité, l'approvisionnement et l'économie locale

Un marché de gros/centre de produits frais/pôle alimentaire doit être construit dans la ville.